
平成 30年度 第 7回運営委員会議事録(案)  

 

■ 日  時  ： 平成 30年 12月 6日(木) 14：00～16：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 市山、井上、末岡、阪口、丸井、三島、柳谷・山上（枚方市）事務局、 

■ 欠席者  ： 伊丹、豊高、宮村、 

■ 議  長  ： 末岡    ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料 ：  

・ 「環境教育部会」11月定例会報告  

・ 平成３０年度 11月 自然エネルギー部会部会報告 

・ 平成３０年度第 8回 まちづくり部会 議事録 

・ 第 27回バス！のってスタンプラリーアンケート結果 

・ 平成 30年度 第 5回公共交通部会 議事録 

・ エコフォーラムチラシ・配置図・役割分担表 

 

1．報告事項 

（１）事務局報告：会員数は期首より増えている。 

（２）部会・プロジェクトチーム報告   

  ①地球温暖化防止対策推進チーム：エコ宣言のまとめ方を検討中。 

 ②Ｓ－ＥＭＳプロジェクトチーム報告：今までの活動のまとめの報告書を作成中。                  

③自然エネルギー部会報告 

  ・自然エネルギー学校を終了し反省会を行った。 

・次年度の自然エネルギー学校でのセミナーのテーマとして“竹の有効利用”が挙がっている。 

・街路灯の件は、枚方市からソロプチミスト枚方－中央へ返還されたものを当法人がもらい受

け自然エネルギー部会で管理、活用することとなった。6 基ともソーラー板は使用可能。 

・部会員が環境講演会(講師：小泉純一郎元総理)に出席した報告があった。機会があれば、枚

方でも講演会を開催したい。 

 ④ 環境教育部会報告 

     ・11月 12月に出前授業は 7回行った。 

・桜丘小学校 1 年生対象の 3 クラス同時開催の出前授業の依頼があったため、3 人が授業を担

えるよう事前にレクチャーを行った。“ 

・これまで出前授業のアンケートは児童を対象としたものだけだったが、今回先生にもかいて

いただき、大変参考になった。 

・現在、「酸性雨」と「エネルギー」の内容を見直し中である。 

・12月までの出前授業受講者数は 1000名強である。 

＜質問・意見＞ 

・毎年出向いている学校では、児童が同じ授業を 2回受けるということはないのか。 

⇒学年によってメニューを変えているので重複はない。 

・訪問したことのない学校もあるのか。 

  ⇒訪問した学校は、全体の半分弱である。しかし、年度初めに学校を回って活動を紹介し、

出前授業のＰＲを行った結果、この 2年ほどはかなり増えている。 

   ⑤まちづくり部会 公共交通部会 

    ・現在、活動人員が 4名に減り、マンパワーが不足している。 



    ・清掃活動は地道に続けているが、花と緑の活動は、内容の見直しを検討している。 

    ・11 月 17 日に「招堤から出屋敷 東高野街道」のウォーキングを行った。参加者 28 名。日

置神社の山車をみることができなかったが、正念寺の住職の話が聞けてよかった。実施後の

アンケート結果では、「コースがよかった」「ガイドの説明が大変よく楽しかった」という感

想が多かった。今回、土曜日のため夢工房は断念したが、古いところだけではなく新しい施

設も取り入れていきたい。 

    ・フォトラリーは、中心となる方が多忙なため開催は難しい状況である。 

＜質問・意見＞ 

 ・夢工房は、事前にお願いしておけば土曜日でも見学できるかもしれない。 

      ・保存樹木なども見学の対象としてはどうか。⇒ 検討する。 

   ⑥公共交通部会 

    ・来年度から、「交通タウンマップ」を、ひらかた病院にも置いてもらえることとなった。 

    ・次回スタンプラリーは、寝屋川市もコースに入れる。 

・次年度寝屋川市では交通タウンマップを作製し、全世帯(12万)に配布することが検討されて

おり、当部会にその見積もり依頼がきた。受託できることを期待したい。 

    ・その他、議事録通り。 

 ＜質問・意見＞ 

  ・１ＤＡＹチケットがＩＣカードになったが、持っていない人はどうしているのか。 

   ⇒当日限定で特別に紙製のカードを発行し、会場で販売している。当日券の利用は大人

が 4割、小人が 7割である。 

 

２．協議事項 

 〇エコフォーラムについて 

・午後は「意外に知らないひらかたの環境」をテーマとした基調講演をし、その後ワークショ

ップをすることになった。基調講演は、できれば大阪市自然史博物館の方に講師をお願いし

たいと考えている。 

・前日及び当日の役割分担については別紙の通り。基本全員参加でご協力をお願いしたい。 

＜質問・意見＞ 

・いきものがテーマならば、昆虫標本を会場に持って行って講演の前後の時間に見てもらっ

てはどうか。 

・軽食は、午前から引き続き残っている人に限定するということだが、午後に直接来られた

方との区別はできるか。 

＜結論＞ 

 11時までに受付に来られた方に軽食引換券を渡す。 

前日の集合は 9時半、説明は 11時半から行う。当日の集合は 9時 20分。 

 〇次年度事業について 

   新規事業など新たな予算が必要な場合、1月末までに事務局まで出してほしい。 

   ＜質問・意見＞ 

    ・自然エネルギー部会では、来年「こもれび水路の夏まつり」に出展したいと考えている。 

    

＊＊次回運営委員会 

日 時：2019年 1月 23(水)15：00～17：00 その後移動し、新年会の予定。 

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  


